

Evelyn Matthei rechaza asistencia de Boric a Brics y propone reducir TVN "al mínimo"

POLÍTICA. Candidata de Chile Vamos presentó ideas en ciclo de seminarios presidenciales de Clapes UC.

Redacción

La candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, enfrentó ayer las preguntas de tres reconocidos interrogadores en la ronda de seminarios que el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la Pontificia Universidad Católica de Chile (Clapes UC) realiza con los postulantes a La Moneda. En ella, la abanderada opositora abrió controversias al criticar la próxima presencia del Presidente Gabriel Boric en el foro de los Brics o al proponer que TVN se reduzca al "mínimo posible" como canal público, y también contestó los cuestionamientos por los numerosos cambios en su comando ante las voces que desde su propio sector hablan de un desorden en las filas de la centroderecha.

El foro tuvo como anfitriones al rector Juan Carlos de la Llera y al exministro y director de Clapes UC, Felipe Larrain. Comenzó con una exposición de las principales propuestas de Matthei para una eventual presidencia, y luego vinieron las preguntas de los periodistas Marlén Eguiguren, directora de Emol, por El Mercurio, Soledad Onetto, por Canal 13, y de Tomás Moscatti, director de radio Bio-Bío, los tres medios que organizan con Clapes UC el ciclo "Presidenciales 2025 en la UC, propuestas para Chile 2026-2030".

La también exalcaldesa y exministra remarcó que su plan responde transversalmente al eslogan de su campaña, "Orden, Esperanza y Progreso", y



MATTHEI DESTACÓ SUS LOGROS AL FRENTE DE PROVIDENCIA, COMO HABER REDUCIDO GASTOS EN 16%, PARA ENFRENTAR UN EVENTUAL AJUSTE FISCAL.

luego entregó detalles de cómo buscará retomar un crecimiento de hasta 4% anual, crear 800 mil nuevos empleos, reducir impuestos, combatir el cáncer como prioridad en Salud o entregar becas para estudios en el exterior a estudiantes de carreras técnicas, en Educación.

Otro eje de su eventual gobierno sería enfrentar la crisis de seguridad del país con un énfasis en el uso de la tecnología para enfrentar al crimen organizado (ver nota anexa).

Pero dos de sus dichos levantaron polémica al instante, como sugerir "prudencia", dejando de ser "pretenciosos" como país en materia de relaciones internacionales, y plantar la reduc-

Cambios en su comando "van a seguir": "No hay tirones y esto no es la debate"

Matthei dice que "no hay tirones al interior de mi comando". Asegura que los numerosos cambios que han realizado a nivel de vocerías y en los distintos equipos de campaña responden a su forma "peculiar" de formar grupos de trabajo. "Yo voy probando los equipos y los cambios son naturales. En Providencia tuve cinco didecos, cinco. Así que va a seguir habiendo cambios y esto no es la deblacle", respondió al ser consultada por un desorden que se percibe en la centroderecha, según los entrevistadores.

ción de TVN "al mínimo posible", "porque lo que hay hoy en día no tiene viabilidad (...) No veo que TVN esté ejerciendo su función pública". Y "estar endeudándonos para ver todos los sábados y domingos 'El Chavo del 8', porque eso es lo que están mostrando en Televisión Nacional, no me parece", añadió cuando fue consultada por sus ideas para las empresas estatales, especialmente aquellas que arrastran problemas como TVN y que ya acumulan una deuda de 77 mil millones de pesos.

la mejor tecnología del mundo, esto tiene que ser con inteligencia artificial (IA), estamos hablando de un cambio total en la forma de mirar" el fenómeno. "A mí me gusta como nombre plan Hércules", avanzó la candidata y señaló que involucrará 2.500 millones de dólares. Propuso replicar el trabajo que ha hecho la contralora general de la República, Dorothy

También criticó al actual jefe de la señal pública, Francisco Vidal. "El director ejecutivo es el que marca la pauta. Cuando la directora ejecutiva fue nombrada por el Presidente Piñera tuvo cifras azules, subió el rating, administró bien. Eso no ha ocurrido en este periodo", dijo la candidata y detalló que su reducción sería hacia "probablemente archivo, señales, probablemente uno le puede dar algún rol en materia de cultura, pero eso se licita, se decide".

Las respuestas no se hicieron esperar. Desde Concepción, la abanderada del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, dijo ella buscaría "salvarlo (al canal) de la crisis" y que

EXPULSAR REOS Y CÁRCELES También mencionó que en un eventual gobierno promovería leyes para remover a fiscales y jueces "ideologizados", como el caso del juez Daniel Urrutia.

"Me da lo mismo que gane Jara o Tohá" el domingo

De cara a la primaria del oficialismo de este domingo, la candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei, declaró ayer durante el seminario en Clapes UC que "me da lo mismo que gane Jara o Tohá".

no entendió "cuál es la idea" de su contendora.

El propio Francisco Vidal defendió que "TVN debe existir porque es una garantía de información plural a la ciudadanía. De no existir, podría llegar algún día en que los chilenos se informaran por el canal ruso, por CNN y Fox". Agregó que "El Chavo del Ocho o Cantinflas, que son las programaciones de los fines de semana en la mañana, tienen una sintonía ciudadana enorme", derivada de "la misión del canal, que es informar y entretener".

Vidal finalmente dijo que no ve como "una amenaza" los dichos de Matthei. "Lo veo como un planteamiento legítimo desde los sectores de derecha, que en general le tienen tirria a las empresas públicas".

RESPONDE EL GOBIERNO

En otro frente polémico, la candidata rechazó que el Presidente Gabriel Boric hubiera aceptado la invitación para asistir a la próxima Cumbre del Brics a Brasil (6 y 7 de julio), bloque que integran Irán y Rusia, entre otros países, ni siquiera bajo el argumento de fortalecer las relaciones comerciales de Chile.

"Acá no caben los gustitos ideológicos ni las amistades personales ni nada. El único objetivo de las relaciones exteriores es cuidar a Chile", dijo Matthei. "Espero que esta falta de prudencia (del gobierno) no nos afecte de manera duradera. Tenemos un tratado con EE.UU. y han impuesto aranceles de manera unilateral (...) El canciller debería ser un poco más estricto con su presidente", añadió.

La ministra vocera (s), Aisén Etcheverry, respondió que "no vamos a entrar en la polémica, sino decir, una vez más, que la política exterior de nuestro país la conduce el Presidente".

Seguridad: plan de US\$2.500 millones con IA contra el crimen organizado y remoción de jueces "ideologizados"

Si llega a La Moneda, Evelyn Matthei propuso "disminuir el gasto fiscal para reducir el déficit estructural desde 2% al 1%", una nueva permisología con "coordinadores presidenciales" para acelerar estos procesos e incentivar la inversión, reducir la tasa de impuestos a 23% el primer año, pero por sobre cualquier medida económica se mostró preocupada por de-

rrrotar al crimen organizado. "Chile está mucho más cerca del punto de no retorno de lo que queremos admitir", expuso. "Ya hemos sabido del crimen organizado en el Ejército, en Carabineros, en Aduanas". Planteó que "las mafias" no pueden ganar el lugar que ocupa el Estado, porque de ahí "no hay vuelta atrás", y para esta lucha planteó que "necesitamos

la mejor tecnología del mundo, esto tiene que ser con inteligencia artificial (IA), estamos hablando de un cambio total en la forma de mirar" el fenómeno. "A mí me gusta como nombre plan Hércules", avanzó la candidata y señaló que involucrará 2.500 millones de dólares. Propuso replicar el trabajo que ha hecho la contralora general de la República, Dorothy

Pérez, y realizar cruces con IA: "Hablo de tener su mirada en todas las instituciones y fortalecer a la UAF, al SII y todo control social a través de la IA".

EXPULSAR REOS Y CÁRCELES También mencionó que en un eventual gobierno promovería leyes para remover a fiscales y jueces "ideologizados", como el caso del juez Daniel Urrutia.

En responsabilidad penal, se mostró partidaria de "juzgar a los jóvenes como adultos desde los 16 años", distinguiendo a los primerizos. Y en cárceles, dijo que implementará 32.000 nuevas plazas mediante concesiones: 13 mil de ellas en planteles ya existentes, cinco nuevas prisiones (construcción modular industrializada) y expulsaría a 3.000 reos extranjeros condenados.